



L'INFO

Semaine

Du 14 au 21 avril 2025

Édito :

Nous l'emprunterons cette semaine à **AUDACE 53, Association d'Usagers pour la Défense de l'Hôpital et des services publics de santé du Nord-Mayenne 53**

POURQUOI TANT DE HAINE ?

AUDACE53 a pris connaissance de la proposition de loi « *contre les déserts médicaux, d'initiative transpartisane* » dite « loi Garot », soutenue par 258 députés et adoptée en première lecture le 2 avril par 155 voix pour et 85 contre ^(*).

Si 86 % des français se déclarent favorables à cette loi, selon un sondage IPSOS pour la Fédération Hospitalière de France de mars 2025, une large majorité des médecins et des étudiants s'y oppose, y voyant la remise en cause de la sacro-sainte liberté d'installation. Certains y voient même, sans peur du ridicule, l'ombre de la Corée du nord !

A la lecture du texte adopté en première lecture, **AUDACE53** constate qu'on est loin de la fin de la liberté d'installation, puisque les mesures contraignantes pour les médecins ne toucheraient à ce jour que 13 % du territoire. En effet, seules les zones considérées comme étant suffisamment ou largement sur-dotées seraient touchées par des mesures de conditionnement de l'installation. **87 % du territoire resterait donc hors de toute contrainte pour les médecins.**

La proposition de loi contient également des mesures souhaitées par notre association, notamment :

- la fin de la franchise pour les assurés sans médecin généraliste attiré,
- la mise en place, au moins, de la 1^{ère} année des études de médecine délocalisée dans chaque département,

La courbe démographique des médecins indique clairement que les prochaines années vont être **pires** que celles que nous vivons actuellement en terme de ressources médicales. Quelles que soient les responsabilités des uns et des autres depuis plus de 50 ans, responsabilités auxquelles les associations professionnelles de médecins ne sont pas étrangères, **la situation impose que des décisions efficaces et adaptées soient prises.**

AUDACE53 considère que, même si cette proposition de loi ne peut résoudre à elle seule l'ensemble de problèmes qui se posent à la population en matière d'accès aux soins, elle marque pour la première fois la volonté de la représentation nationale d'enrayer, par des mesures claires et simples, la spirale infernale de la destruction continue depuis au moins 25 ans du réseau de médecins, généralistes comme spécialistes.

L'association ne comprend pas la levée de boucliers du monde médical contre une proposition de loi qui correspond non seulement à un besoin et à une volonté de la population, mais surtout à une nécessité absolue pour l'avenir de tous.

A l'heure où notre système de santé prend l'eau de toutes parts,

- où **10 à 15 %** de la population n'a **pas ou peu accès aux soins**,
- où l'hôpital public se heurte aux pires difficultés,
- où les **Urgences sont un peu partout fermées** ou régulées faute de médecins,
- où les médecins hospitaliers étrangers indispensables à notre système de santé sont rémunérés entre 1500 et 2000€ mensuels,

- où les **3/4 des maternités ont été fermées** en 30 ans,
- où concomitamment **la mortalité infantile a été multipliée par 2**, faisant passer la France des tout premiers rangs, au 23ème de l'Union Européenne,

n'y a-t-il pas d'autre priorité pour le monde médical que de s'élever contre la « loi Garot » ?

AUDACE53 n'a pas la même notion des priorités. C'est pourquoi, tout en continuant à revendiquer notamment :

- un doublement, au moins les prochaines années, du nombre d'étudiants passant en deuxième année,
- la fin du secteur 2 et des dépassements d'honoraires,
- la création de CHU (seulement 37 actuellement) de façon, à mailler le territoire et augmenter l'offre de formation,
- une juste rémunération des internes et des PADHUE au prorata de leur niveau de formation et de leur temps de travail,

notre association apporte son soutien à la proposition de loi régulant l'installation médicale dite « loi Garot » et appelle les représentants de la Nation à la voter définitivement.

Sommaire :

- **L'écho des comités : pages 2 à 7**
- **Autres infos locales : page 7**
- **Dossiers : pages 7 à 8**
- **Culture et santé : page 8**

L'écho des comités :

LES INITIATIVES À VENIR

SAINT BRIEUC



LUÇON



TOURS

LE.C.N.P.
Cinéma
STUDIO

Le Collectif 37 Notre Santé en Danger, les Amis du Monde Diplomatique, présentent :

Soirée film & débat

Jeudi 15 MAI 2025 19H45

SOIGNANTS ETRANGERS : SOIGNANTS JETABLES ?



TOUBIB OR NOT TOUBIB

Médecins d'ici venus d'ailleurs

Film de Béatrice JALBERT (2006)

Débat en présence de Laurent LAPORTE

Secrétaire de l'Union Fédérale des Médecins Ingénieurs Cadres
et Techniciens (UFMICT) CGT

Participation aux frais : 4 € (abonné.e.s) et 5 € (non abonné.e.s)
2,50 € (tarif de groupe)
CINÉMA NATIONAL POPULAIRE | Cinémas STUDIO
2 rue des Ursulines 37000 Tours | 02 47 29 27 00
lecpstudio@laposte.net | studiocinema.com



HÔPITAL HENRY GABRIELLE

Un rendez vous à ne pas manquer!

M. Laurent Bosetti adjoint à la mairie de Lyon, en charge du handicap, sera présent, à notre invitation, à L'Hôpital Henry Gabrielle le vendredi 16 mai de 14h à 16h, nous vous invitons tous à venir échanger avec lui sur l'avenir de la prise en charge des personnes en situations de handicap
Un rendez vous à ne pas manquer!

LES INITIATIVES HEBDOMADAIRES DEVANT L'HÔPITAL

jeudi 16H00 : Sarlat
vendredi 17h00 : Marmande
vendredi 18h00 : Luçon

LODÈVE

***le 7 avril 250 personnes ont manifesté de l'hôpital à la sous préfecture
pour exiger un service d'urgence H24 7Jrs/7***

Cette manifestation était organisée la veille du Conseil de Surveillance qui devait sceller le projet porté par le Directeur en 16Hrs d'ouverture (8h00-00h00). À ce Conseil de Surveillance ont participé M. Jaffré, Directeur Général, et M. Pardell, directeur départemental, de l'ARS.

Laissant tout un bassin de population sans aucun accès aux urgences la nuit, seul le centre 15 qui devra à lui seul répondre aux besoins de santé.

compte-rendu de la manifestation

les déclarations du directeur général de l' ARS

BAGNÈRES DE BIGORRE

des centaines de personnes réclament la réouverture complète des urgences

l'article

des représentant.e.s de l' association Sauvons l' hôpital de Bagnères de Bigorre ont enfin été reçu.e.s en sous préfecture par la directrice adjointe de l' ARS et le directeur de l'hôpital. Aucune annonce positive concernant les urgences. Pour le scanner la direction de l'hôpital s'orienterait vers un partenariat public-privé !!!

REMIREMONT

L'année 2025 décrétée année de la santé mentale . Ce samedi citoyens et élus se sont rassemblés à l' appel de l' ADEMAT-H pour dire qu'il y a du pain sur la planche : le Centre Médico-psychologique de Bruyère est fermé « provisoirement » depuis 7 ans !!



DOLE

Infos-Flash-107

Petition-soutien-propositions-comite

BERGERAC

le comité a tenu son assemblée générale le 11 avril dernier. En voici ci-dessous le compte-rendu

CR-AG

CHÂTEAUDUN

Informations et remarques du comité sur les travaux de voirie à l'hôpital

[travaux](#)

MARMANDE

L'hôpital n'a pas besoin de direction commune c'est une « ânerie » L'hôpital à besoin de moyen humains et financiers pour son fonctionnement dans l'ensemble des services et de coopération bien sur !

Laisser penser qu'une direction commune est une solution est faux .c'est le contraire qui se passe et c'est souvent le moyen de masquer le manque de moyens pour le fonctionnement et l'égalité d'accès aux soins pour tous et partout.

Notre association urgences accès aux soins pour tous sur l'aire de santé du marmandais ne laissera pas faire et ira jusqu'au bout pour maintenir un directeur ou une directrice autonome à Marmande au chic Mt . Nous ne nous contenterons pas de déclaration de l'ARS ou de là ministre il faut une décision officielle et concrète .

SARLAT

le 17 mars dernier , le comité rassemblait de nombreuses organisations pour examiner lors d'une table ronde de riches échanges sur l'accès aux soins dans le Salardais.

[Bilan-Table-ronde](#)

APT

le comité a tenu son assemblée générale le 28 mars dernier, en voici le compte-rendu .

[CR-AG](#)

ALPES DE HAUTE PROVENCE

De Manosque à Sisteron, les urgences des Alpes-de-Haute-Provence replongent dans la crise.

Les urgences de Manosque et de Sisteron ont fermé quasiment toutes les nuits depuis le début du mois d'avril. Les seules urgences maintenues de nuit dans les Alpes-de-Haute-Provence sont celles de l'hôpital de Digne, qui restent très vulnérables faute d'effectifs suffisants.

HÔPITAL HENRY GABRIELLE

entrevue du comité avec les élus de la Métropole de Lyon à propos du devenir de l'hôpital psychiatrique

[CR-entrevue-avec-elus-metropolitains](#)

Autres infos locales :

LISIEUX

les agents protestent contre les dégradations des conditions de travail à l' hôpital

[chirurgie-en-greve-illimitee](#)

VITRY LE FRANÇOIS

pétition contre la fermeture des urgences de Vitry le François

[non-a-la-fermeture-des-urgences-de-vitry-le-francois](#)

VAL DE MARNE

Dix points d'arrêt et de rencontres le 29 avril

[Caravane-des-luites-de-la-sante-en-Val-de-Marne](#)

Dossiers :

ARRÊTS MALADIE

comparaison France / Allemagne : le vrai du faux

[l'article](#)

PADHUE

[le-syndicat-de-la-medecine-generale-soutient-et-relaie-la-lutte-des-praticiens](#)

TRANSFERT DES DONNÉES DE SANTÉ SUR MICROSOFT

[non-au-transfert-des-donnees-de-sante-de-10-millions-de-francais](#)

SUICIDES ET HARCÈLEMENT MORAL DE MEMBRES DU PERSONNEL HOSPITALIER

[une-plainte-visant-trois-ministres-deposee-devant-la-cour-de-justice-de-la-republique](#)

PSYCHIATRIE

à propos des déclarations ministérielles récentes

deux communiqués de l' Union Syndicale de la Psychiatrie

[La-plus-grave-maladie-du-cerveau](#)

[Tribune-Jusquou-Frank-Bellivier-veut-il-emmener-la-psychiatrie-publique ?](#)

des lettres aux ministres signées par de nombreux professionnels
à propos des études de psychologie

[Courrier-au-President-de-France-Universites](#)

[Courrier-au-Ministre-de-lEnseignement-Superieur-et-de-la-Recherche](#)

une lettre de la Fédération Santé et Action sociale de la CGT

[lettre ouverte a la ministre de la sante](#)

Culture et santé :

revue Z

Sortie en mai en librairie du numéro consacré à la santé

Pour découvrir le sommaire et
l'édito, c'est par ici :

<https://ladernierelettre.fr/produit/revue-z-n17-saint-etienne/>

Pour les comités intéressés par des présentations ou par des envois de revues
en lots à prix réduits sont possibles . Deux rédacteurs de la revue résident à
Toulouse.



COORDINATION NATIONALE des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité
(Fondée à Saint Afrique en avril 2004)

Siège social : 1 rue Jean Moulin 70200 LURE

Adresse postale : Chez JL Landas - 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes

SIREN : 503 711 988 - SIRET : 503 711 988 00025

Association agréée - Arrêté du 21/07/2023 - N2022RN0181

Présidente : Michèle LEFLON michele.leflon@orange.fr

Adresse : 34 Rue de la Porte de Bourgogne – 08000 Charleville-Mézières - Tél 06 08 93 84 93

Secrétaire : Guillaume GRANDJEAN guillaume.grandjean38@gmail.com

Adresse : 11 rue Edouard Vaillant – 45120 Chalette sur Loing – Tel 06 58 94 04 10

Trésorier : Jean-Luc LANDAS jeanluc.landassfr.fr

Adresse : 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes – Tél : 07 50 45 06 87

Site : <https://coordination-defense-sante.org/> Facebook Mastodon Bluesky

Contact : cda12550@coordination-defense-sante.org